

NOVEDADES
QUINTANA ROO

OPINIÓN QROO

Los números ya no son rojos

Durante las últimas horas ha sido difundido un estudio de HR Ratings fechado...



POR MARCELO SALINAS HOY MIÉRCOLES, 14 FEB. 2018 05:02 AM

Durante las últimas horas ha sido difundido un estudio de HR Ratings fechado el pasado 12 de febrero, denominado “Evolución de las Calificaciones Subnacionales 2017”, en el cual destaca el comportamiento de las finanzas de Coahuila, Colima, Jalisco, Nuevo León, Yucatán y Quintana Roo.

Las noticias de la reconocida agencia son alentadoras para nuestro estado. En síntesis, se confirma el desempeño positivo por balances más sanos; la capacidad de generar ingresos propios; la posibilidad relativa de endeudamiento, y la flexibilidad en el manejo de los recursos públicos.

Lo anterior debe ser valorado en perspectiva: nos habíamos mal acostumbramos al endeudamiento, y después al saqueo, al remate y a la crisis. Durante una década la entidad fue mal ejemplo en ese rubro, lo cual no cuadraba con el éxito turístico pregonado ni la inversión galopante presumida en foros locales, nacionales e internacionales.

Pero pronto se supo la verdad: los números fueron maquillados para esconder un panorama caótico; ni siquiera el turismo se salvó de las malas prácticas, ya que han detectado gastos millonarios ocultos en la promoción, sobre todo en lo referente a la asistencia a ferias, donde paradójicamente se daba una imagen de inquebrantable bonanza.

Al mantener finanzas sanas, el actual gobierno de Carlos Joaquín exhibe un plan eficiente para organizar los recursos, optimizando el ánimo y poniendo el ejemplo a los ayuntamientos, algunos de los cuales apenas logran recuperarse del colapso gracias a la contención del gasto y al incremento del ahorro.

Así, ahora cobran sentido el esquema de austeridad, el reordenamiento administrativo y el incentivo a la recaudación, lo que ha contribuido en la atracción de más inversión privada y a la generación de más empleos, a juzgar por hechos ya conocidos.

Ello, pues, impactará tarde o temprano en la calidad de vida de los habitantes. Es que de eso se trata, de que el beneficio aterrice en la masa y no sirva solamente para decorar las estadísticas macroeconómicas.

Entonces, las misiones son dos: mantener la tendencia positiva de las variables que influyen en el mejoramiento financiero, evaluando el cumplimiento de las metas y promoviendo la correcta aplicación del dinero. Además, eliminar las tentaciones en época electoral, por lo que revisar y transparentar deben ser consignas insoslayables.

Si se cumplen dichas tareas, se podrá financiar cualquier obra de interés social sin importar la etapa, en tanto se brinda una atmósfera de confianza a quienes vieron con suspicacia el devenir de un Quintana Roo envuelto en escándalos.